









MTB Jahresbericht 2017 der Radsportschule Lägern

Liebe Radsportschüler- und BikerInnen, TrainerInnen, Eltern, Sponsoren, Vereinsmitglieder und Interessierte

Gerne fasse ich hier in Kurzform zusammen, was wir alles in und mit der RSS im 2017 erleben durften.

Zu den **Zahlen**: Total haben durch das ganze Jahr hinweg 53 Trainings in Steinmaur und Niederwenigen sowie Anlässe mit einer Gesamtteilnehmerzahl von 1'818 stattgefunden. Die Zahl teilt sich auf in 1'376 RSS-Kids und -Jugendliche und 452 J+S Trainer und Assistenten. Im Schnitt nahmen 26 RSS-Kids und -Jugendliche pro Training und Anlass in Steinmaur und Niederwenigen teil. Das mit 76 Teilnehmern (57 RSS-Kids und -Jugendliche sowie 19 J+S Trainer und Assistenten) stärkste besuchte Training fand am 07.06.2017 in Niederweningen statt.

Die RSS zählte auf Ende 2017 genau 100 Mitglieder und 17 J+S Trainer sowie eine grosse Anzahl motivierter Assistenten.

Mit Unterstützung und Teilnahme von Kids und Trainern stieg die RSS am 30.04.2017, wieder erfolgreich am Schneisinger Eierlesen in die MTB Saison ein. Die Kategorie der "Jekami" sowie die Gruppen der Kinder und Jugendlichen (von U7 bis U17 plus Stütz-/Laufrad-Kategorie) genossen bei idealem Frühlingswetter ein rekordverdächtig grosses Starterfeld.

Am 06.05.2017 fand dann endlich wieder der **Motoriktest** statt. Besonders zu erwähnen ist, dass unser J+S-Leiter Reto Küng diesen Anlass professionell durchgeführt hat. Mit der Unterstützung von 2 weiteren Assistenten konnte in kurzer Zeit eine grosse Anzahl Teilnehmer speditiv diesen Test absolvieren. Die Daten der Rennzeit sowie Fehler wurden pro Kategorie erfasst und konnten nach wenigen Tagen allen Teilnehmern mitgeteilt werden. Bereits am 28.10.2017 fand der 2. Motoriktest statt, auf den die Trainer die RadsportschülerInnen motiviert vorbereiteten. Es waren deutliche Verbesserungen zum Test im Mai messbar. Diese qualitativen Verbesserungen der technischen Skills der RadsportschülerInnen aber auch der TrainerInnen werden auch wieder im 2018 unter der Leitung von Reto Küng vorangetrieben.

Schweiz Bewegt Wehntal + fand unter Beteilung der Radsportschule Lägern am 10.5. und am 13.05.2017 statt. Die neuen Parcourselemente, die angeschafft wurden, konnten am Mittwochnachmittag in Oberweningen und am Samstagnachmittag in Steinmaur eingeführt werden. Dutzende von Kinder haben die neuen Hindernisse ausprobiert. Viele RadsportschülerInnen haben ebenfalls ihr Können gezeigt, einige Zuschauer kamen aus dem Staunen nicht heraus, wie gekonnt und elegant unsere Kinder und Jugendlichen den Parcours absolvierten. Aus diesen Anlässen ergaben sich einige Neuanmeldungen. Am Mittwochabend, den 10.05.2017 fand im gleichen Rahmen in Niederweningen ein offenes Training statt. Sehr viele interessierte Teilnehmer von 2 bis 70 Jahren haben an den Ausfahrten in verschiedenen Kategorien teilgenommen. Ein gelungener Event.

Das Jahres-Highlight der RadsportschülerInnen war wieder das MTB Kids Camp, welches zum zweiten Mal bei rekordverdächtig schönem Wetter vom 23.-25.06.2017 unter der Organisation und Leitung von Thomi Wiedler und Pascal Korrodi in der Lenzerheide stattfand. 36 RadsportschülerInnen sowie 11 TrainerInnen verbrachten ein sport-











lich abwechslungsreiches und forderndes Wochenende auf der Bikerheide. Nebst dem Techniktraining im Skillcenter ging es natürlich auch darum einige der unzähligen Trails im und rund um den Bikepark zu erkunden. Selbstverständlich haben wir uns für den Trailspass auch die Unterstützung der Bergbahnen zu Nutze gemacht. Die für unsere Aktivitäten notwendige Energie wurde uns durch die tolle Küche des Casa Fadails geliefert. Wir danken ganz besonders der Supportervereinigung des RVE's, die uns finanziell unter die Arme gegriffen hat.

René Schauff besuchte zum zweiten Mal MMMA (Montemania Milpa Alta), MTB-Bike-Club @Milpa Alta, 40km südlich von Mexiko-City und unterstützt im Namen der RSS Lägern eine Woche lang das von MMMA organisierte Bikefestival.

Im 2017 konnten wir beim **Ferienpass Wehntal** zusagen. Leider trafen dann für unsere MTB-Kurse, wie auch für alle anderen Ferienpass-Angebote viel zu wenige Anmeldungen ein, sodass wir leider die beiden MTB-Kurse absagen mussten. Diesen Event in die Sommerferien zu legen ist leider risikobehaftet.

Handkehrum rechneten wir schon fast nicht mehr mit der **10. Durchführung des Ehrendinger Primarschul Veloparcours**. Dieser fand dann doch am 29.09.2017 im Ifängli unter freudigster Beteiligung der SchülerInnen, LehrerInnen, Eltern sowie RSS-Trainer statt. Begeisterte Eltern hatten mit Eigeninitiative dafür gesorgt, dass die Schule diesen Event auch im 2017 wieder in ihr Programm aufgenommen hat.

Highlight des Jahres **aus Trainersicht** war wieder das "**Train the Trainer" – Weekend**. Die fand diesmal in Flims vom 08.09.-10.09.2017 statt, welches von Kim Schauff organisiert wurde. Als "Local" zeigte uns Pascal Korrodi die heissesten Trails und Roman sowie René Schauff lancierten einige Skill-Verbesserungen der TrainerInnen.

Am 13.09.2017 durfte die RSS an einem speziellen neuen Anlass mitwirken. **COOP Andiamo** hatte angefragt, ob wir an diesem Sport-Event in Dielsdorf den äusserst interessanten **Pumptrack** betreuen könnten. Wir haben mit 8 Kids und Jugendlichen bei drei Vorführungen unser Können demonstriert, bzw. Richtzeiten vorgegeben. Die Bevölkerung hatte die Möglichkeit zwischen den Vorführungen zu trainieren und diese Richtzeiten zu schlagen. René Schauff begleitete als Speaker diesen besonderen Tagesevent, zu dem wir auch im 2018 zugesagt haben.

Der **traditionelle Jahresabschluss** wurde wieder perfekt von Gabriela Senn organisiert und fand am 09.12.2017, in der Sandhöli, oberhalb Niederweningen, statt. Nach einem verkürzten Training der RadsportschülerInnen und TrainerInnen trafen sich auch die Eltern und Geschwister zur heissen und feinen Kürbissuppe mit Würstli. Das frische Bauernbrot wurde von der Mutter eines Radsportkindes am frühen Morgen gebacken. Auch das jährliche Kuchenbuffet, wie auch der feine Punsch, haben viele HelferInnen beigesteuert. Ganz herzlichen Dank allen HelferInnen für die Unterstützung.

Ein wiedermal sportlich interessantes Jahr der Radsportschule Lägern liegt hinter uns. Wir danken allen für die exzellente Zusammenarbeit auf allen Ebenen! Rock the Bike

René Schauff Sportlicher Leiter Radsportschule Lägern Unser Hauptsponsor:
Ford Garage Wehntal
Zuverlässige Fahrzeuge für
Familie, Beruf und Freizeit
http://www.garagewehntal.ch/



